

Bienvenida a la Conferencia Anual de la RedOTRI 2018: “La OTRI como actor del nuevo ecosistema de innovación”

Edificio Vèrtex, UPC

Rector Magnífico y amigo, director general,
Vicerrectoras y vicerrectores,
Directoras y directores de las OTRIs españolas,
Rector,

Gracias por acogernos, como universidad virtual no disponemos de gradas y excelentes espacios como estos pero sí de amigos como vosotros.

Esta nueva edición de la Conferencia Anual de la Red de Oficinas de Transferencia de Resultados de Investigación, la RedOTRI, evidencia que la apuesta de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas por vincular el conocimiento generado en nuestros centros con la sociedad tenía –y tiene– voluntad de permanencia, y así erigirse en eje esencial de nuestro proyecto de futuro.

Aunque hoy investigación e innovación también están presentes en hospitales, museos, empresas y centros de lo más diverso, ambas siguen siendo fundamentales en nuestra concepción y definición de universidad.

Nuestras instituciones recogen una herencia y, al mismo tiempo, proyectan la apuesta social por el conocimiento, entendido como el recurso principal para afrontar los retos del presente y del futuro.

Lejos de ser una percepción interesada o endogámica, la propia Comisión Europea se ha sumado a este compromiso de impulso de la actividad investigadora.

Así lo recoge su nuevo programa marco de financiación de la I+D+i para el período 2021-2027.

El Horizon 2020 dará paso al Horizon Europe, cuya partida económica global superará los 100.000 millones de euros.

Más financiación y, al mismo tiempo, cada vez más competitiva y cada vez más orientada a alcanzar un impacto directo y real sobre la sociedad.

Es una necesidad e, incluso, me atrevería a definirlo como nuestra obligación.



«Necesitamos apostar decididamente por una concepción integradora y social de la investigación, en la línea marcada por la llamada open science»

Necesitamos apostar decididamente por una concepción integradora y social de la investigación, en la línea marcada por la llamada *open science*.

Este anglicismo describe una nueva manera de llevar a cabo y entender el trabajo científico. Abrir la ciencia porque, si esta no es inclusiva, la investigación pierde utilidad, se aísla de su entorno inmediato y peligra su objetivo último de hacer avanzar el conocimiento y de ser útil y relevante socialmente.

Esta voluntad de apertura está lógica y estrechamente ligada a las –ya no tan– nuevas tecnologías.

Lo constatamos como universidad en línea desde hace más de 20 años y lo reforzamos diariamente en nuestros bolsillos, a través de un aparato que es a la vez enciclopedia, agencia de viajes, oficina bancaria, agenda y muchas otras cosas más. A veces incluso teléfono...

Hoy nuestro mundo es la red, también a nivel universitario. Una red entendida como palanca de conocimiento para multiplicar nuestro potencial y para abrir nuevos ámbitos de trabajo como puede ser la llamada *e-health*.

Sin embargo, todo ello sigue exigiendo disponer de investigadores, proyectos, financiación, ideas, conocimiento... y también de estructura y marco.

Y es aquí donde las OTRIs entran en juego, como agentes tan relevantes como necesarios para impulsar flujos de innovación multiactorales y multidireccionales.



«La innovación no es un departamento, ni un espacio, sino una cuestión transversal»

La innovación no es un departamento, ni un espacio, sino una cuestión transversal. Esta 'omnipresencia' estoy convencido de que se evidenciará a lo largo de las sesiones y actividades previstas para hoy y mañana.

Quienes hemos participado de la organización de este encuentro anual, y ahora hablo con el doble sombrero de rector de la UOC y presidente de la Asociación Catalana de Universidades Públicas, estamos convencidos de que del intercambio de experiencias surgirán análisis, soluciones y propuestas útiles para continuar y profundizar en el impulso de la investigación y de la transferencia de conocimiento.

Y aquí quiero incluir expresamente a los patrocinadores que hacen posible este evento, a quienes supongo concedores de aquella frase de Benjamin Franklin que aseguraba que *“una inversión en conocimiento da los mejores intereses”*.

A todos ellos, a todos ustedes, muchas gracias.